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Шановні феросплавники 
та  ветерани виробництва!
Щиро вітаю вас з Новим роком 

та Різдвом Христовим!

Новий 2021 рік вже на порозі, і, 
безумовно, ми всі з нетерпінням 
чекаємо на нього. Адже 2020-й 
для всього світу був неперед-
бачуваним та неочікувано важ-
ким. Найбільш уживаними  сло-
вами нашого лексикону стали 
«коронавірус», «пандемія», «локда-
ун», «дистанційна робота та 
навчання». Світ змінився, і він 
ніколи вже не буде таким, як 
раніше. Проте навіть у викли-
ках ми навчилися бачити нові 
можливості. І сподіваюся, ми 
стали більше цінувати життя 
та піклуватися про наших 
близьких  та друзів.
Попри всі негаразди, я впевнений, 

що наступний 2021 рік неодмінно 
буде кращим. Завдяки вакцинації 
людство поступово буде повер-
татися до звичайного ритму жит-
тя, відкриватимуться перспекти-
ви у багатьох галузей, і металургія 
посідатиме одне з пріоритетних 
місць. Ми переживемо всі негараз-
ди і вистоїмо, адже Україна - силь-
на держава!

Звичайно,  ми маємо покладати-
ся на власні сили, працювати на 
совість та дбати про наш колек-
тив. Це - правильно. Але окрім цьо-
го у ці передсвяткові дні особли-
во хочеться вірити в диво, в те, що 
всі наші мрії неодмінно здійсняться. 
Особисто я вірю в те, що коли за 
святковим столом збирається вся 
родина, то виникає така позитив-
на енергія, яка здатна переборо-
ти будь-які негаразди і принести у 
вашу оселю щастя та достаток. І 
так неодмінно буде! Зі святом!

Володимир  КУЦІН,
генеральний директор заводу, 

доктор технічних наук, 
почесний громадянин Нікополя.
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Вже котрий рік поспіль Нікопольський завод феросплавів опікується сім’ями наших 
воїнів, які, на жаль, загинули під час проведення  АТО/ООС. Бо діточки, які залиши-
лися без батьківського піклування заслуговують на те, аби соціально відповідальні 
очільники підприємств, місцева влада та благодійники проявили до них турботу. 
Тож у цей понеділок у холі БКіС ім.Б.Величка, дотримуючись всіх карантинних обме-
жень, заступник міського голови Тетяна Обиденна, помічник генерального директора 
НЗФ, депутат міської ради Сергій Коблюк та, звісно, казковий Дід Мороз привітали 
діточок солодкими подарунками від адміністрації заводу. 

«Нам помогал  
весь мир»

О строительстве в Никопо-
ле новой детской больницы за-
говорили более тридцати лет на-
зад. Тогда практически разрабо-
тали проект строительства но-
вого здания, но ему не суждено 
было стать реальностью. В на-
чале 2000-х - новая попытка, но 
и она не увенчалась успехом. Тре-
тью в 2016 году инициировал дет-
ский нейрохирург, на тот момент 
депутат Верховной Рады Андрей 
Шипко. Работы по реконструк-
ции начались весной 2018-го - за-
казчиком выступило управление 
капитального строительства об-
ластной государственной адми-
нистрации. Медленно, с преграда-
ми и проблемами организацион-
ного («на ходу» пришлось усовер-
шенствовать проектно-сметную 
документацию) и финансово-
го плана, процесс строительства 
все-же продвигался к поставлен-
ной цели. И вот наступил тот тор-
жественный момент открытия 
медучреждения, которое в ито-
ге обошлось в 51,3 миллиона гри-
вен, 30 из которых были выделе-
ны из  областного бюджета. Под-
ход, который при строительстве 
взяли за основу, все лучшее - де-
тям!

 
- У 

нас был образец, на который 
мы равнялись, - говорит дирек-
тор КП «Никопольская город-
ская детская больница» Вячес-
лав Мальгин. - Это Центр ранне-
го вмешательства Центра мате-
ри и ребенка имени профессора 
Руднева в Днепре: несколько лет 
назад там была проведена боль-
шая реконструкция педиатриче-
ского корпуса. Открытие совре-
менной и оснащенной по послед-
нему слову медицинской науки 
детской больницы в Никополе - 
событие, которое трудно перео-
ценить. Нам помогал весь мир - 
областная и городская власти, де-
путаты всех уровней, бизнесмены 
и просто неравнодушные жите-
ли города, приносившие цветы 
для клумбы перед зданием. Даже 
фирмы, у которых мы покупали 
медицинское оборудование, не 
отказывали в просьбе подарить 
что-нибудь новой больнице. Мы 
очень признательны за помощь 
и заботу о детях. Наша больни-
ца будет базовой -  нашими паци-
ентами станут малыши из Нико-
поля, Марганца, Покрова, Нико-
польского и Томаковского рай-
онов. В общей сумме это 45,5 
тысячи детишек. Это важно, ведь 
нам удалось сохранить узких спе-
циалистов в педиатрии, а в других 

городах и районах их практиче-
ски не осталось. Мы можем ока-
зывать детям полную узкоспеци-
ализированную помощь по 14-ти 
направлениям, в том числе и хи-
рургии одного дня.

Под одной крышей
Ранее городская детская боль-

ница находилась по четырем 
адресам. На улице Электроме-
таллургов - стационар на 25 коек.  
На Станиславского - лаборато-
рия, здесь же принимали детишек 
хирург, травматолог, эндокрино-
лог, гастроэнтеролог. На Перво-
майской располагалось специа-
лизированное отделение. В «чет-
верке» находился кабинет дирек-
тора Вячеслава Мальгина. Здесь 
же вели прием инфекционист, 
ЛОР, кардиолог, невропатолог и 
окулист. Теперь все будет под од-
ной крышей. 

Узкопрофильные специалисты 
станут принимать маленьких па-
циентов на первом этаже, кото-
рый отдали под консультативно-
диагностическое отделение. Здесь 
же обустроены кабинеты масса-
жа и лечебной физкультуры, ком-
ната матери и ребенка, лаборато-
рия и стерилизационная. 

До мелочей продумана каж-
дая деталь и на втором этаже - 
здесь разместили стационар на 30 

койко-мест. Каждая из 12 палат 
имеет свой санузел, в них - от 1 
до 4 коек. Предусмотрена и пала-
та интенсивной терапии. Кровати 
-  итальянского бренда с матра-
цами толщиной 17 сантиметров 
(чтобы не «садились» и не прова-
ливались). Пребывание в стацио-
наре - всегда «удар» для малыша. 
Чтобы «скрасить» его лечение, 
создали игровую комнату. 

Третий этаж отдан под админи-
стративные кабинеты. Этажи от-
личаются цветовой гаммой. На 
первом в приоритете оранжевый, 
на втором - желтый. На стенах в 
палатах и кабинетах - слоники, 
яблочки, разноцветные шары и 
т.д. - все то, что будет радовать 
глаз малыша и отвлекать его от 
болезни. 

На всех этажах установлены 
перила с антибактериальным по-
крытием. На входе - пандус с ав-
томатическим таянием льда. Та-
кие же системы на кровле и в 
желобах водоотведения. Техно-
логические новации применены 
и внутри здания: на всех этажах 
установлены бактерицидные ре-
циркуляторы закрытого типа, а 
на первом - специальная система 
вентиляции. 

Что и говорить - такой боль-
ницы город отродясь не видел! 
Здесь все не только продумано, 
но и сделано по стандартам до-
ступности. В ней есть даже лифт!

Сейчас идет строительство зда-
ния под рентгенкабинет. Он бу-
дет отдельным и расположит-
ся во дворе больницы. В детскую 
больницу поставлен рентген-диа-
гностический комплекс OPERA 
- удобный и компактный прибор 
для проведения рентгенографии, 
отличающийся прекрасным ка-
чеством и комфортабельностью 
не только для пациентов, но и для 
персонала. Аппарат обладает со-
лидной эксплуатационной гиб-
костью и простотой в использо-
вании, позволяющей оперативно 
получать снимки высокого каче-
ства.

В перспективе - создание дет-
ской травматологии. 

Медицинская 
современность

Реконструкция здания прове-
дена за средства государствен-
ного и областного бюджетов, 

деньги же на медицинское обо-
рудование и мебель выделил 
Никопольский городской со-
вет - более 16 млн. грн.  На них 
закупили, в частности, два ап-
парата для суточного монито-
ринга ЭКГ по Холтеру (упро-
щенно - холтеры). Это распро-
страненный сегодня во всем 
мире метод функциональной 
диагностики, который позво-
ляет получить разнообразные 
данные о работе сердечной 
мышцы, включая информацию 
о малейших отклонениях. Сто-
имость каждого - 135 тысяч 
гривен. Это очень нужное при-
обретение, ведь не секрет, что 
в Никополе были случаи смер-
ти детей от различных поро-
ков сердца. А еще за городские 
средства приобретены аппа-
рат искусственной вентиляции 
легких, дефибриллятор, видео-
гастроскоп, эхоэнцефалограф, 
лабораторное оборудование и 
многое другое. 

«Большая радость 
в моем сердце»

На открытии детской боль-
ницы побывали народный де-
путат Верховной Рады Денис 
Герман, советник губернато-
ра Ольга Горб, депутаты об-
ластного совета Андрей Шип-
ко, Андрей Палош и Алексан-
дра Сотула, городской голова 
Александр Саюк и его заме-
ститель Татьяна Обыденная, 
медики города, журналисты.  

 - Большая радость наполня-
ет мое сердце, - сказал «отец» 
проекта Андрей Шипко. - Не-
взирая ни на что, я верил, что 
детская больница будет!  Для 
меня ничего более важного 
нет, нежели здоровье ребен-
ка. Уверен, что Никопольская 
детская больница будет иметь 
огромный авторитет в регио-
не!

 - Переживаем действитель-
но знаковое событие, к кото-
рому мы шли десятилетиями, 
- отметил городской голова 
Александр Саюк. - Сегодня и 
мне хочется искренне поблаго-
дарить всех, кто помог осуще-
ствить этот уникальный про-
ект! Искренне желаю здоро-
вья всем заботящимся о здоро-
вье детей - нашего будущего!    

В БКіС привітали діточок-підопічних БФ «Допоможемо дітям України»

З прийдешніми святами!
Тетяна  ХАРЛАН

- Шановні діти та батьки, ми дуже раді 
нашій зустрічі напередодні новорічних 
свят, бо у цей період особливо приємно 
дарувати та отримувати подарунки, - 
розпочала захід Тетяна Обиденна. - Вже 
декілька років поспіль ми співпрацюємо 
з благодійним фондом «Допоможе-
мо дітям України», не став виключен-
ням і цей, досить тяжкий, 2020 рік. Бо ми 
впевнені - пандемія не привід залишати 
маленьких нікопольців без свята. Тож, 
від імені міського голови та генерально-
го директора НЗФ вітаю вас усіх зі свя-
тами. Будьте здорові та щасливі, та не-
хай 2021 рік буде краще, ніж попередній.  

- НЗФ має багато традицій, - сказав 
Сергій Коблюк. - Одна з них - вітати на-
ших діточок з новорічними святами. На  
жаль, цей рік був досить важким - спалах-
нула пандемія коронавірусу, триває  війна 
на сході нашої держави… Але не дивля-
чись на усі труднощі, ми не втрачаємо 
оптимізму і сподіваємось, що всі нега-
разди минуть, а ми зі свого боку докла-

демо максимум зусиль, аби Нікополь ста-
вав кращим, і мешканцям жилось тут 
затишніше. Сподіваюся, ми разом будемо 
пишатися нашим містом. Я впевнений, що 
кожен з вас виросте та стане гідним гро-
мадянином України, таким, якими були 
ваші батьки, пам’ять про яких назавжди 
лишиться в наших серцях. Тож щастя вам, 
здоров’я, любові та всього найкращого. З 
прийдешніми святами!

- Я дуже вдячна та рада з того, що в 
особі генерального директора НЗФ Во-
лодимира Семеновича Куціна ми маємо 
такого гарного друга та благодійника, 
який допомагає нашим діточкам вже ко-
трий рік поспіль, - сказала голова БФ 
«Допоможемо дітям України» Катерина 
Ковтюх. - Наразі під опікою фонду зна-
ходиться близько 20 дітей, і кожне свято 
вони всі отримують подарунки від НЗФ. 
Ми раді з того, що можемо розраховувати 
на допомогу такого благодійника, та дуже 
вдячні заводу, що ніколи не відмовляє нам 
на будь-яке наше прохання. 

- Цей рік вніс корективи в святкуван-
ня новорічних свят, - сказала голова ГО 
«Діти героїв Нікопольщини» Марина Ко-
вальова. - Тим більше хочемо подякува-
ти Володимиру Семеновичу Куціну за те, 

що на НЗФ  завжди раді бачити та допо-
магати нашим підопічним. Діти щасливі з 
того, що про них не забувають, що ними 
опікуються. Велике дякую за це НЗФ та 
всім нашим благодійникам. Зі святами!

Событие 

Новогодний подарок детишкам 
Наталья  РАЗУВАЕВА

29 декабря ознаменовался значимым событием в жизни Никополя - на проспекте Трубников, 47 в тор-
жественной обстановке открыли современную детскую больницу.  Этого эпохального события ждали с 
середины 1980-х, и вот наконец благодаря усилиям всех ветвей власти сегодня мы говорим о рождении 
детского медицинского чудо-комплекса! Внутри детская больница больше похожа на детский сад с игру-
шечными и сказочными принтами! Но еще больше радует глаз современное оборудование и оснащение 
палат, ординаторских и операционных. О том, в какой атмосфере проходило открытие больницы и какие 
гости пожаловали на это мероприятие, сегодня и расскажет «ЭМ».

Телефон реєстратури дитячої лікарні (066) 113-03-55, заклад почне працювати з 1 січня.
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31 января 2021 г., №52 Картина  недели
РетроИстория

Новый год к нам мчится, 
скоро все случится
Наталья  РАЗУВАЕВА

(Продолжение. 
Начало в № 48 и 49). 

Новогоднее обращение президента 
к народу за несколько минут до полу-
ночи 31 декабря - такая же новогодняя 
традиция, как украшенная елка, оливье 
и шампанское под «Иронию судьбы…». 
Причем корни у этой традиции - со-
ветские. Вот сегодня и вспомним исто-
рию новогодних радиообращений пра-
вительства СССР к гражданам страны 
Советов, поговорим и об особенностях 
новогодних телевизионных обращений 
руководителей независимой Украины. 
Моими помощниками по-прежнему бу-
дут старожил Никополя Марк Продан 
и краевед Сергей Тороп.

Первые 
радиопоздравления

Первое новогоднее радиопоздравле-
ние прозвучало в эфире Всесоюзно-
го радио 31 декабря 1935 года. С ним 
выступил председатель ЦИК, «всесо-
юзный староста» Михаил Калинин. 
Адресовано оно было не всем совет-
ским гражданам, а только полярни-
кам.

31 декабря 1941 года Калинин впер-
вые в истории СССР обратился с но-
вогодним радиообращением ко все-
му советскому народу: «Дорогие то-
варищи! Граждане Советского Сою-
за! Рабочие и работницы! Колхозники 
и колхозницы! Советская интелли-
генция! Бойцы, командиры и поли-
тработники Красной Армии и Воен-
но-Морского Флота! Партизаны и 
партизанки! Жители советских райо-
нов, временно захваченных немецко-
фашистскими оккупантами! Разреши-
те поздравить вас с наступающим Но-
вым годом! А по случаю наступления 
Нового года разрешите представить 
вам краткий итог войны…». Поздрав-
ление, кстати, звучало в прямом эфи-
ре.

- Новогоднее обращение повто-
рилось накануне 1944 года, - говорит 
Сергей Тороп. - К советским людям 
снова обратился Михаил Калинин. 
Особенностью этого поздравления 
было первое радиозвучание нового 
Государственного гимна СССР, текст 
которого утвердили 14 декабря. До 
этого - с 1922-го по 1943-й - в качестве 
гимна использовался «Интернацио-
нал». В конце декабря 1943 года шли 
ожесточенные бои за освобождение 
села Любимовка Никопольского рай-
она.  По воспоминаниям ветеранов 8-й 
гвардейской армии Чуйкова, прини-
мавших участие во взятии господству-
ющей высоты «167,3», бойцы слушали 
его с затаенным дыханием - речь Ка-
линина была посвящена событиям на 
фронте Великой Отечественной во-
йны. Те, кто ежеминутно «ходил под 
смертью», особо вслушивались в слова 
нового гимна: «Нас вырастил Сталин 
на верность народу, на труд и на под-
виги нас вдохновил!». Жители Никопо-
ля этого обращения слышать не мог-
ли, поскольку основную массу радио-
приемников в начале войны отобрали 
чекисты, чтобы не слушали немец-
кую пропаганду, а у оставшихся во вре-
мя оккупации, - немцы, чтобы не слу-
шали вести с фронта.  Новогоднее ра-
диопоздравление жителей страны Со-
ветов прозвучало еще в канун нового 
1945 года, а после смерти «всесоюзно-
го старосты» они были прерваны до 
1953-го. 31 декабря 1953 года по радио 
к советскому народу обратился пред-
седатель Президиума Верховного Со-
вета СССР Клим Ворошилов. Как из-
вестно, после смерти «вождя всех на-
родов»  страна стала усиленно бороть-
ся с «культом личности», и обращения 
буквально обезличились. Народ по-
здравляли ЦК КПСС, Верховный Со-
вет и Совет Министров СССР.

Никопольский рупор
Всесоюзное радио начало транс-

лироваться в Украине с ноября 1924 
года. Первыми его услышали харь-
ковчане - жители тогдашней украин-
ской столицы. В 1933-м появился уже 
украинский Комитет радиовещания и 
радиофикации.  

 - В предвоенные годы в Старой ча-
сти Никополя в скверике возле памят-
ника Ленину был установлен улич-
ный громкоговоритель, - подключа-

ется к разговору Марк Продан. - Это 
был государственный рупор, по кото-
рому вещали обращения правитель-
ства, важные новости, велись радио-
репортажи с демонстраций и т. д. По 
правде, довоенных обращений к Но-
вому году не помню, а вот сообщение 
правительства о нападении нацист-
ской Германии вспоминаю. 22 июня 
по полудню возле «рупора» собралось 
много людей. Вспоминается, что при-
зывы к борьбе с врагом звучали в тот 
день и на украинском языке. Громко-
говоритель восстановили после осво-
бождения города, а полностью сняли 
в середине 1950-х. И хотя у многих к 
тому времени уже было «свое радио», 
рупор был тем местом, где охотно со-
бирались  горожане. После войны по 
громкоговорителю передавались не 
только новости и сообщения, но и 
прямые трансляции со спортивных со-
ревнований. Рядом с рупором, помню, 
был киоск «Союзпечать».Здесь я и по-
купал газету «Правда» с новогодни-
ми поздравлениями.  Не припоминаю, 
чтобы в прессе появлялись поздравле-
ния самого Сталина, но партийное ру-
ководство неустанно подчеркивало, 
что за истекший период под знаменем 
Ленина - Сталина мы добились реша-
ющих успехов на всех фронтах социа-
листического строительства. 

От Брежнева 
до Задорнова

Впервые в советском телеэфире по-
здравление руководителя государства 
было показано 31 декабря 1970 года 
- генеральный секретарь ЦК КПСС 
Леонид Брежнев произнес его за не-
сколько минут до наступления Ново-
го года.

 - Постепенно к  такому формату  
привыкли, - рассказывает Сергей То-
роп. - Но новогоднее обращение 31 де-
кабря 1980 года вместо Брежнева за-
читал диктор Игорь Кириллов. После 
смерти Леонида Ильича  Юрий Андро-
пов и  Константин Черненко новогод-
них телеобращений не делали. В ка-
нун 1986-го с поздравлением выступил  
Михаил Горбачев. Но год спустя перед 
советскими телезрителями появился 
президент США Рональд Рейган - его 
выступление было представлено как 
символ потепления отношений и раз-
рядки в отношениях между сверхдер-
жавами. Горбачев в свою очередь по-
здравил американскую аудиторию.

31 декабря 1991 года телезрителей 
уже распавшегося СССР поздравил пи-
сатель-сатирик Михаил Задорнов. Ми-
хаил Горбачев уже не являлся руково-
дителем страны, а поздравление прези-
дента РФ Бориса Ельцина, хотя и было 
записано еще тремя днями ранее, пока-
зано не было - он не имел полномочий 
поздравлять значительную часть ауди-
тории, которая уже проживала в неза-
висимых государствах. Поздравление 
сатирика Задорнова было произнесе-
но заранее, во время записи празднич-
ного концерта. Вспоминается, что хро-
нометраж речи Задорнова тогда не со-
впал с боем курантов.

Трансформация речей 
Впервые «независимых» украинцев 

в 1992 году поздравил Леонид Крав-
чук. Говорил он тогда без телесуфле-
ра, в кадре не было новогодней елки 
и шампанского, а Президент воссе-
дал на кресле с гобеленовой обивкой. 
В обращении заявил: хочу, чтобы но-
вогодняя сказка стала реальностью. 
Упомянул также о будущих рефор-
мах. 

Второй Президент Украины Лео-
нид Кучма продержался на своем по-
сту пока дольше всех - 10 лет. За это 
время эволюционировали и его но-

вогодние речи. В 1995-м он выступал 
на фоне украинского флага, говорил 
о проблемах и смотрел с экрана груст-
ными глазами. А в 2003 году появил-
ся в домашней обстановке, у камина 
под елкой, с внуком и собакой.

«Дорогие друзья, Новый год для нас 
семейный праздник, в кругу семьи 
встречу его и я, как отец и как дедуш-
ка», - приветствовал украинцев Пре-
зидент. 

В тот год он сказал ставшую леген-
дарной фразу: «Все что-то делают, 
и никто ни за что не отвечает». По-
сле Кучмы в моду вошли нестандарт-
ные новогодние речи.

Официально пришедший на пост 
Виктор Ющенко взял с собой жену 
и вышел на улицу. Третий Президент 
неизменно выступал на фоне красной 
дорожки и военного караула. Иногда 
приглашал детей - как группу сопро-
вождения. Ющенко старался не ус-
ложнять своих речей: «В моем серд-
це - покой и уверенность за нас всех. Я 
хочу сказать вам всем простые слова 
- слова любви и благодарности, под-
держки и уважения к каждому из вас. 
Пусть ветер несет эти слова от Со-
фии до Говерлы, от Говерлы до Кры-
ма, от Крыма до Востока, от Востока 
до Запада, от Севера до Юга».

Четвертый Президент регулярно 
менял декорации в своих выступле-
ниях. Виктор Янукович поздравлял 
на фоне иконы, елки и рождествен-
ского вертепа, в Киево-Печерской 
лавре и у Администрации Президента.

Стабильно звучали слова о дости-
жениях, прогрессе, заботе о стари-
ках и детях, процветании экономи-
ки и всей страны. «Украинцы - это 
сильная и гордая нация, и преступни-
ки нами руководить не будут. Мы не-
сокрушимо верим в нашу страну, и с 
этим мы идем в Новый год», - заявлял 
Янукович.

Петр Порошенко все 5 лет новогод-
нюю речь произносил на фоне Ми-
хайловского собора возле украшен-
ной елки. В первый президентский 
год он записал обращение вместе с 
«киборгами». Лозунг «Единая страна» 
Петр Алексеевич произнес на трех 
языках - украинском, русском и крым-
ско-татарском. Сценарий его речей 
был однообразен: сначала Президент 
вспоминал уходящий год под видео-
нарезку главных событий, затем кра-
тко анализировал не сделанное, да-
лее обещал, что в следующем году бу-
дет гораздо лучше, чем сейчас. Поро-
шенко обещал и борьбу с олигархами. 
Многие украинцы над этим откро-
венно посмеивались, говоря, что это 
борьба «пчел против меда».  

 31 декабря 2018 года Петр Алексе-
евич  предсказуемо говорил о томо-
се: «На днях вместе с благой вестью 
о рождении Спасителя Украина по-
лучит долгожданный томос - грамо-
ту от Вселенского Патриархата. Она 
документально подтвердит нашу ду-
ховную независимость». Томос Укра-
ина действительно получила, но уже 
в  апреле Порошенко разгромно про-
играл во втором туре президентских 
выборов.

А вот действующий Президент Вла-
димир Зеленский во время новогодне-
го поздравления несколько раз пере-
ходил на русский и крымско-татарский 
языки. Он призвал украинцев в 2020 
году быть единой страной ежедневно. 
«Это должно стать нашей нацио-
нальной идеей. Научиться жить вме-
сте в уважении ради будущего сво-
ей страны», - сказал украинский ли-
дер. Зеленский также отметил, что 
Украина в новом году должна стать 
«процветающей страной, в кото-
рой нет войны и которая верну-
ла своих людей и свои территории». 

Шановні працівники 
та ветерани АТ НЗФ!

Від імені Центральної ради Проф-
спілки металургів і гірників України 
щиро вітаю вас з Новим 2021 роком та 
Різдвом Христовим!

Ці добрі та світлі  свята  ми зустрі-
чаємо в складному, доволі неспокійному 
становищі. Адже рік, що минає, був 

дуже напруженим для України, для кожного з нас.
Гірничо-металургійний комплекс країни повною мірою 

відчув негативний вплив фінансово-економічної кризи, 
викликаної не тільки наслідками пандемії, що охопила 
весь світ, але й реформами української влади. 

Але завдяки активній позиції ПМГУ, яка ґрунтується на 
готовності до боротьби за права та інтереси людини праці, 
влада була змушена прислухатися до голосу українського 
народу.

У переліку наших здобутків минулого року - прийнят-
тя Кабміном рішення про створення Міністерства з пи-
тань стратегічних галузей промисловості. Нарешті дер-
жава позначила металургійну та гірничодобувну галузі як 
стратегічний напрямок розвитку України. 

Для нашої профспілки рік, що минає, був насичений 
важливими подіями. Ми відзначили 30-ту річницю нашої 
організації, провели VII з’їзд ПМГУ. Делегати з’їзду прий-
няли Програму дій «Демократія, солідарність, трудові пра-
ва, добробут членів профспілки», в якій визначені наші цілі 
на найближчі п’ять років.

І я впевнений, що для їх досягнення у нас вистачить 
професіоналізму, наполегливості, досвіду та сил! Для нас 
немає непереборних проблем, якщо ми - разом! 

Дорогі друзі! Від щирого серця бажаю вам зустріти 
новорічні та Різдвяні свята з оптимізмом та надією на кра-
ще! Бажаю вам добра та миру, щастя та здоров’я, злагоди 
та здійснення мрій! 

З повагою  Олександр РябкО,
голова ПМГУ.                                                         

Шановні колеги!
Прийміть щирі вітання 

з Новим 2021 роком!
Рік, що минає в історію, був для нас 

всіх не просто складним, а непередба-
чуваним, таким, що змусив нас пере-
глянути всі наші плани та устої. Але 
що залишилося незмінним, - так це 
та напружена праця всього колекти-

ву нашого підприємства, з якою ми, я вважаю, успішно 
впоралися. Чимало непростих завдань стояло і пе-
ред профспілками, але, спираючись на досвід, знання і 
принциповість, ми їх впевнено вирішували.

І сьогодні я радий привітати всіх Вас з Новим ро-
ком! Нехай це чудове свято принесе нашому колекти-
ву радість і оптимізм, з›являться нові трудові досягнен-
ня та особисті успіхи, здійсняться найзаповітніші мрії. 
Бажаю Вам пронести новорічний настрій скрізь весь 
прийдешній рік. Міцного здоров,я Вам і Вашим роди-
нам, любові, достатку і здійснення всіх намічених планів.

Володимир РОМАНЕНкО, 
голова первинної організації ПМГУ в АТ НЗФ.

Шановний 
Володимире Семеновичу, 
дорогі феросплавники!

Від імені президії спортивного клу-
бу «Електрометалург» дозвольте приві-
тати вас з Новим роком та Різдвом Хри-
стовим!

Саме цих свят ми чекали цьогоріч з 
особливою надією, адже змін на краще 
потребують й економіка, й виробництво, й, звичайно ж, 
спортивне життя. Проте навіть у минулому році разом із 
Нікопольським заводом феросплавів ми намагалися руха-
тися вперед та досягли  значних успіхів у розбудові нашої 
спортивної бази, змінювали підходи до системи тренувань 
й виборювали призові місця у змаганнях.

Впевнений, що саме перше січня  2021 року для нас ста-
не точкою відліку для нових справ і починань. Нехай цей 
рік запам’ятається стабільністю та процвітанням, а шлях 
до кращого майбутнього буде осяяний нашими спільними 
перемогами. Бажаємо вам здоров’я, миру і добра, а 
Нікопольському заводу феросплавів - процвітання!

З повагою
Семен РОХкіН,

голова спортклубу, директор 
ДЮСШ «Електрометалург», 

заслужений працівник фізичної культури 
і спорту України.

Дорогі нікопольці!
Вже скоро ми зустрінемо Но-

вий 2021 рік. Хочу, щоб для всіх він 
став роком, в якому ми побачимо 
та відчуємо приємні зміни у нашо-
му житті та місті. Ми впевнено йдемо 
з новими ідеями та задумами, з новим 
спільнонапрацьованим баченням роз-
витку нашого міста. 

Позаду рік роботи та переживань. 2020-й був різним, 
дуже насиченим. Ми отримали життєві уроки та пережи-
ли нові випробування.

Кожен з нас прагне кращого! Впевнений, що ми йдемо 
вірним шляхом, і вже у новому 2021 році кожен нікополець, 
від найменшого до найстаршого, з гордістю говоритиме 
про своє рідне місто. 

Бажаю, щоб ваші серця завжди переповнювала любов, 
а Новий рік приніс вам тільки позитивні емоції! Мирного 
неба, міцного здоров’я всім, здійснення мрій та сподівань! 
З Новим роком!

З повагою
 Нікопольський міський голова,

Олександр САюк.

 2021 року Україна отримає 16 мільйонів доз вакцини від коронавірусу, - «ПравдаТУТ». 



Итоги года1января 2021 г., №52

Спасибо, 2020-й, 2021-й, будь лучше!
Татьяна  ХАРЛАН, Анна  ЧАПЛЫГИНА.

Несомненно, год 2020-й мы запомним надолго. Високосный, сложный, проблемный, кризисный, переломный - хорошие эпитеты к нему подобрать сложно. Но 
это, наверно, зависит от того, как смотреть. Не зря же китайцы уверены, что любой кризис - это не только проблема, но и возможность. В любом случае 
после 2020-го мир не будет прежним. Маски, антисептики, социальная дистанция стали нашей новой реальностью, с которой приходится мириться, пока не 
будет найдено оптимальное решение. Однако редакция «ЭМ» - неисправимые оптимисты. Да, и если честно, хоть на новогодние праздники хотелось порадо-
вать  вас, читатели, чем-то приятным. Поэтому в этом праздничном номере мы решили вспомнить, за что мы благодарны году уходящему, ведь не все же в 
нем было плохо, есть и положительные моменты на производстве, в спорте, профсоюзной жизни и медицинской сфере. А у кого-то произошли положительные 
изменения в личной жизни - кто-то женился, а у кого-то в семье - долгожданное пополнение. В целом 2020 год можно описать следующей цитатой: «Жизнь, 
как пианино - с черными и белыми полосами. Но живя, нельзя забывать, что черные клавиши тоже создают музыку».

Что ж самое время попрощаться с 2020-м. Его 
назвали злополучным и даже отврати-
тельным в Норвегии. А в Америке и во-
все решили не просто забыть все плохое, 
но и начать жизнь с чистого листа. Для это-
го у них появился так называемый День из-
бавления, в который нью-йоркцы писали все 
негативные события на листе и пропускали 
их через гигантский измельчитель бумаги - 
шредер. И ведь, действительно, многие по-
говаривают: «Скорее бы 2020 год закончил-
ся…» Но будет ли легким 2021-й? Наивно, ко-
нечно, полагать, что уже завтра жить станет 
легче. Но верить в это, безусловно, хочется. 
Да и, по прогнозам аналитиков, в грядущем 
году нас ожидает умеренное экономическое 
восстановление, а МВФ даже прогнозирует 
рост мировой экономики на 5,2%. Украин-
ская же экономика по сценарию Украинско-
го института будущего также будет демон-
стрировать подъем, однако по итогам 2021-й 
рост ВВП (+4% г/г) будет ниже, чем в сред-
нем по миру. Что ж будет повод оценить их 
прогнозы в перспективе.

Да уж, за 2020 год мы точно уяснили, что 
коронавирус - событие планетарного мас-
штаба. Это глобальный вызов против все-
го человечества. И его негативного воздей-
ствия не избежал и наш завод.

- Рассчитывать на то, что какая-то от-
дельная отрасль или предприятие будет 
жить по каким-то особенным правилам, 
не приходится, поэтому при всех сложно-
стях мы опираемся только на собственные 

силы и уверенно смотрим в будущее, - по-
дытожил показатели года Владимир Семе-
нович. - Мы подкорректировали наши про-
изводственные планы и по итогам года вме-
сто запланированных ранее 670 тысяч тонн 
ферросплавов выпустили чуть более 512 
тысяч тонн. При этом мы ужались до ко-
пейки в плане расходов на сырье и энерго-
ресурсы, но продолжили модернизировать 
производство, выполнять экологическую 
программу, а главное, несмотря на спад про-
изводства, пусть и незначительно, но повы-
шаем заработную плату. Так по результа-
там работы предприятия в ноябре уровень 
средней заработной платы составил 13495 
грн., по ЦПФ - 15333 грн., а на печи, лидиру-
ющей в рейтинге трудового соперничества, 
плавильщик 7-го разряда получил зарплату 
в 28000 грн. Все это делается исключитель-
но для того, чтобы смягчить для заводчан 
удар коронакризисного времени. Ведь лю-
дям сейчас и без того непросто привыкать 
к новой реальности, перманентному росту 
цен на товары, услуги и медикаменты. Но 
тяжелее переносить не материальные поте-
ри, а человеческие. Наш завод понес в этом 
году такую невосполнимую утрату. Поэто-
му мы продолжаем усиливать наш перечень 
мероприятий по предотвращению коро-
навируса. Предприятие выделяет средства 
не только на маски и антисептики, но и на 
установку современного оборудования для 
температурного скрининга заводчан. И та-
кую работу мы непременно продолжим и в 

следующем году. Ведь наша задача - сохра-
нить здоровье ферросплавщиков. А в пер-
спективе нас ожидает вакцинация, которая 
уже успешно стартовала в Европе. Я наде-
юсь, что в течение грядущего года удастся 
побороть коронавирус. Поэтому и в 2021-й 
смотрю с оптимизмом. Думаю, что пропор-
ционально с ростом потребности на сталь 
будет и увеличение объемов производства 

ферросплавов. Уже сейчас мы наблюдаем 
небольшое превышение отгрузки над про-
изводством. И это очень положительная 
тенденция. Думаю, что, начиная со второго 
квартала 2021 года должен пойти рост про-
изводства, который в свою очередь повле-
чет за собой и увеличение финансовых воз-
можностей. Так что уверенно вперед - в 2021 
год!

«В 2021-й я смотрю с оптимизмом!

Казалось бы, чего нам стоит отмотать ка-
лендарь на год назад? А ведь уже в ноябре-
декабре 2019-го мир облетела новость, что в 
Китае людей «косит» неизвестный ранее ви-
рус. Заверения в том, что ситуация находится 
под контролем, оказались беспочвенными. 
Достаточно быстро ученые выяснили, что 
причиной стал новый тип коронавируса, ко-
торый получил название SARS-CoV-2. Вы-
зываемую им болезнь и пневмонию стали на-
зывать COVID-19. Уже 30 января ВОЗ (Все-
мирная организация здравоохранения) объ-
явила вспышку заболевания чрезвычайной 
ситуацией в области общественного здраво-
охранения, имеющей международное значе-
ние. К концу февраля коронавирусом зараз-
ились 80 тысяч человек на нескольких кон-
тинентах. А 11 марта ВОЗ объявила о пан-
демии COVID-19 на всей планете. Про ковид 
теперь знают все - и не только семьи погиб-
ших и заболевших, но и те, кому удалось из-
бежать заражения, но не удалось спастись от 
экономических последствий пандемии. За 
каких-то пару месяцев на глазах всего че-
ловечества обесценилось то, что считалось 
важным в предыдущие десятилетия, и обще-
ство потребления трансформировалось в об-
щество безопасности. И сегодня весь мир, за-
таив дыхание, ждет от 2021 года хороших но-
востей. А ведь и 2020-му есть за что сказать 
спасибо. Так в поисках путей тестировать, 
лечить и предотвращать COVID-19 объеди-
нился фактически весь научный мир. И те 
прорывы, которые случились в 2020 году, не 
могут не поражать. По сути, человечество 
никогда еще не достигало такого прогресса 
в лечении одной болезни всего лишь за год.

- Пока еще рано говорить о том, что опас-
ность миновала, - говорит директор МСЧ 
Светлана Ляшенко-Ефремова. - Пандемия 
еще недостаточно хорошо изучена. Специа-
листы продолжают исследовать теперь уже 
новый вариант вируса, который распростра-
няется быстрее, но не является более смер-
тельным. И по-прежнему все наши надежды 
на маски, социальную дистанцию и вакцины. 
Признаться честно, для нас это был далеко 
не самый удачный год - мы потеряли заме-

чательного врача и человека. Но я не берусь 
говорить, что это был самый плохой год. 
Неоднозначный - да. Мы приобрели новый 
опыт в лечении, прилично укрепили парк на-
шего оборудования и наконец-то у нас все-
таки пациенты поняли, что надо становить-
ся на учет к семейному врачу. Люди реаль-
но начали обращать внимание на свое здо-
ровье, пить витамины и осознали, до какого 
плачевного состояния довели медицину с 
молчаливого согласия граждан. Поэтому бу-
дем верить, что в следующем году избушка 
в лице правительства и в виде бюджета по-
вернется к медицине передом, а не задом. А 
всем заводчанам наш коллектив желает нор-
мальной температуры, хорошей сатурации и 
только позитивных мыслей в голове. Будем 
оптимистами,  пусть ваш стакан даже при са-
мых плохих обстоятельствах будет не напо-
ловину пуст, а наполовину полон. Надеюсь в 
новом 2021 году мы будем хоть чуточку до-
брее и толерантнее по отношению друг к 
другу. С праздником!

От обществ а потре блен и я 
к обществ у безопасност и

Одинокие пенсионеры старше 80 лет могут получить от государства 8 тыс. грн., - today.ua

2020 год принес измене-
ния и в жизнь первичной 
профсоюзной организации 
ПМГУ на НЗФ. Несмотря 
на карантинные ограниче-
ния, был проведен съезд, 
на котором переизбрали 
председателя ПМГУ, кото-
рым стал Александр Ряб-
ко. А также были внесены 
изменения в Устав органи-
зации, что сделало его бо-
лее человечным. 

- В этом году все дела-
лось для того, чтобы, не-
смотря на достаточно не-
простые реалии, ока-
зывать помощь членам 
профсоюза - где-то мате-
риальную, где-то юридиче-
скую, где-то протестную,  - 
рассказал председатель 
профсоюзного комите-
та ПМГУ на НЗФ Влади-
мир Романенко. - К сожа-
лению, должен признать, 
что сегодня  все делается 

для того, чтобы жизнь че-
ловека труда существенно  
ухудшилась. Под видом оп-
тимизации Трудового за-
конодательства пытаются 
продвинуть законы, кото-
рые в значительной мере 
ухудшают жизнь человека 
труда, оставляя его без за-
щиты профсоюза. Мы со-
гласны с тем, что Трудо-
вое законодательство нуж-
дается в оптимизации, но 
не за счет прав рабочего, 
который останется  безза-
щитным в случае возник-
новения проблем с рабо-
тодателем. Главным дости-
жением 2020 года я могу 
назвать то, что, консолиди-
ровав усилия, профсоюзам 
страны удалось отсрочить 
принятие законов, направ-
ленных на т. н. либерали-
цазию Трудового законо-
дательства. Однако в пра-
вительстве не оставляют 

попыток все же протянуть 
данные законопроекты. 
Конечно, мы со своей сто-
роны продолжим работу, 
направленную на защиту 
прав и интересов трудово-
го человека на всех уров-
нях - от общегосударствен-
ного до местного. 

И эти слова Владимира 
Ильича подтверждаются 
делом. Так, в первичной ор-
ганизации ПМГУ на НЗФ 
в этом году была перевы-
полнена смета по оказа-
нию материальной помо-
щи работникам завода.

 - Мы понимаем, что 
даже в условиях  снижения 
поступления в профсоюз-

ный бюджет, мы не можем 
оставить наших работни-
ков без помощи, - продол-
жает Владимир Романен-
ко. - Также мы продол-
жаем оказывать консуль-
тативную юридическую 
помощь заводчанам, и пол-
ностью выполняем заяв-
ки на санаторно-курорт-
ное оздоровление, где со-
блюдаются все карантин-
ные требования. Конечно, 
в будущем году нам так-
же предстоит много рабо-
ты, но точно могу сказать, 
что мы ни в коем случае не 
отступим от нашей основ-
ной задачи - защиты прав 
человека труда. Заводча-
не должны знать, что, не-
смотря на все жизненные 
трудности, у них есть под-
держка в лице профсоюза. 
С наступающими праздни-
ками, ферросплавщики! 

За щ и щ а я прав а челов ек а труд а
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Спасибо, 2020-й, 2021-й, будь лучше!
Татьяна  ХАРЛАН, Анна  ЧАПЛЫГИНА.

Несомненно, год 2020-й мы запомним надолго. Високосный, сложный, проблемный, кризисный, переломный - хорошие эпитеты к нему подобрать сложно. Но 
это, наверно, зависит от того, как смотреть. Не зря же китайцы уверены, что любой кризис - это не только проблема, но и возможность. В любом случае 
после 2020-го мир не будет прежним. Маски, антисептики, социальная дистанция стали нашей новой реальностью, с которой приходится мириться, пока не 
будет найдено оптимальное решение. Однако редакция «ЭМ» - неисправимые оптимисты. Да, и если честно, хоть на новогодние праздники хотелось порадо-
вать  вас, читатели, чем-то приятным. Поэтому в этом праздничном номере мы решили вспомнить, за что мы благодарны году уходящему, ведь не все же в 
нем было плохо, есть и положительные моменты на производстве, в спорте, профсоюзной жизни и медицинской сфере. А у кого-то произошли положительные 
изменения в личной жизни - кто-то женился, а у кого-то в семье - долгожданное пополнение. В целом 2020 год можно описать следующей цитатой: «Жизнь, 
как пианино - с черными и белыми полосами. Но живя, нельзя забывать, что черные клавиши тоже создают музыку».

М ы  н е  п о д в е д е м !

Одним из главных событий 
уходящего года стали выборы 
в местные советы. Несмотря на 
то, что кампания была корот-
кой, она запомнится никополь-

чанам, как первая, которая про-
шла по новому избирательно-
му законодательству, и как одна 
из самых сложных и достаточ-
но «грязных» с точки зрения 

использования «черных» пиар-
технологий. Но мы выстояли, и 
даже более того. На НЗФ всегда 
работали не только трудолюби-
вые, но еще и социально ответ-
ственные люди, которым не все 
равно, в каком городе будут жить 
они и их дети. Поэтому ферро-
сплавщики активно включились 
в избирательную кампанию как 
наблюдатели, активисты, канди-
даты в депутаты. И как результат 
- шестеро представителей заво-
да зашли в советы разных уров-
ней или стали частью состава ис-
полкома. Так, в городской совет 
прошли директор ДКиС Валерий 
Киселев и помощник генераль-
ного директора Сергей Коблюк и 
директор по юридическим и кор-
поративным вопросам Евгений 
Бовкун. Депутатами Никополь-
ского районного совета стали 
экономист ПЭО Татьяна Яловен-
ко и референт АХО Оксана Гон-
чарук. А в исполкоме Никополь-

ского городского совета НЗФ бу-
дет представлять замначальни-
ка АГЦ Руслан Ионов. Отдельно 
следует сказать, что в прошлом 
директор ДКиС Татьяна Обыден-
ная не просто прошла в состав го-
родского совета, она стала заме-
стителем новоизбранного мэра 
Александра Саюка.

- Каждый из нас благодарен 
всем никопольчанам и ферро-
сплавщикам в особенности за 
поддержку, за то, что поверили 
в партию «ЗА МАЙБУТНЄ» и 
ее представителей, избрали нас 
в составы местных советов, - вы-
разил общее мнение Сергей Ко-
блюк. - Планов и задумок, как ме-
нять наш город к лучшему, у нас 
множество. Уверен, жители го-
рода не пожалеют о своем вы-
боре. Ведь посмотрите, всего ме-
сяц прошел с избрания нового 
городского головы и совета, а в 
Никополе уже наметились по-
ложительные изменения. Так, ве-

дутся работы на «горбатом» мо-
сту, реконструируются скверы, 
тротуары и дороги, устанавлива-
ются новые арт-объекты, даже 
приступили к выполнению ра-
бот по строительству бассейна в 
парке Победы. Также есть осно-
вания полагать, что и проект ре-
конструкции вышеупомянутого 
парка также будет реализован в 
ближайшие годы. Во всяком слу-
чае, мы, как депутаты, приложим 
для этого все усилия. Понятно, 
что в новом горсовете представ-
лено множество партий, но по 
тому, как прошли первые две сес-
сии, есть основания полагать, что 
все депутаты будут работать на 
благо нашего города вне зависи-
мости от партийной принадлеж-
ности, на первое место ставя не 
собственные, а интересы города 
и его жителей. В и этом плане в 
депутатах-ферросплавщиках вы 
можете быть уверены - мы не 
подведем. Спасибо за доверие!

Врем я дл я хо бби

ферросплавов. Уже сейчас мы наблюдаем 
небольшое превышение отгрузки над про-
изводством. И это очень положительная 
тенденция. Думаю, что, начиная со второго 
квартала 2021 года должен пойти рост про-
изводства, который в свою очередь повле-
чет за собой и увеличение финансовых воз-
можностей. Так что уверенно вперед - в 2021 
год!

Сп ор т и в н а я   у д а ч а
Для спортсменов этот год тоже выдался 

не из простых.  Почти вся первая полови-
на 2020-го прошла для них в домашних ус-
ловиях на карантине. Но это не означает, 
что ничего не делалось. 

- Пока вся страна была на каранти-
не, а наши воспитанники - сидели по до-
мам и занимались с тренерами онлайн, 
сотрудники спортклуба приводили в по-
рядок нашу спортивную базу, - рассказы-
вает председатель СК «Электрометал-
лург» Семен Рохкин. - Усилиями работ-
ников СК, городской власти, заводских 
служб, родительского комитета была 
полностью отреставрирована мини-фут-
больная площадка с искусственным по-
крытием, а также была проведена пол-
ная реконструкция легкоатлетического 
манежа, начиная от раздевалок и душе-
вых, заканчивая заменой напольного по-
крытия в манеже и улучшением освеще-
ния. В данный момент продолжаются ра-
боты по реконструкции малой спортив-
ной арены, где полностью приведено в 
порядок запасное травяное футбольное 
поле (завезли землю, выровняли, засеяли 
газон). Также продолжаем благоустрой-
ство прилегающей территории - вы-
полняется монтаж ограждения и уклад-
ка тротуаров. В целом, при полной под-
держке и содействии руководства НЗФ 
и лично Владимира Семеновича Куци-
на, как человека неравнодушного к спор-
ту, СК «Электрометаллург» и в этом тя-
желом 2020 году удерживает пальму пер-
венства среди лучших спортивных баз 
нашей области. 

Естественно, вложения в спорт в пол-
ной мере окупаются теми результатами, 
которых достигают спортсмены, даже 
несмотря на сложности данного периода. 
Похвастаться своими достижениями мо-
жет каждое из отделений ДЮСШ «Элек-
трометаллург», о чем не раз писал «ЭМ». 
Однако конец года подготовил для нас 
несколько приятных новостей. Так, не-

давно воспитанник и тренер СК «Элек-
трометаллург», паралимпиец, легендар-
ный вратарь и чемпион мира Констан-
тин Симашко получил новую должность, 
став председателем Федерации футбола 
Никополя.

- Это ответственный и важный для 
меня пост, - прокомментировал Кон-
стантин Симашко. - Надеюсь, он позво-
лит нам развивать футбол в нашем го-
роде, вывести его на более качествен-
ный уровень, предоставив возможность 
заниматься спортом еще большему ко-
личеству детей и взрослых. У нас много 
планов, один из которых - это все же от-
крыть в Никополе Академию футбола. 
Надеюсь, при поддержке городских, об-
ластных властей и НЗФ у нас это полу-
чится. Потому что никопольчане заслу-
живают того, чтобы самая массовая игра 
развивалась в нашем городе, а Никополь 
вернул себе былую футбольную славу.   

И первый шаг на этом пути уже сделан. 
Этой осенью был проведен набор в груп-
пу для самых юных футболистов (4-5 лет), 
тренирует которых  заслуженный тренер 
Украины Николай Гаман. А уже в декабре 
для них состоялось торжественное по-
священие в учащиеся ДЮСШ «Электро-
металлург». Заслуженный мастер спорта 
Украины, чемпион Паралимпийских игр 
Константин Симашко  вручил самым ма-
леньким воспитанникам отделения фут-
бола удостоверения учащихся, а также па-
мятные сувениры и талисманы Олимпий-
ских игр от имени члена НОК Владимира 
Куцина. Сама церемония прошла в Музее 
спортивной славы и олимпийского движе-
ния СК «Электрометаллург» АО НЗФ.

- Именно такие детки - будущее укра-
инского футбола. Они достойны лучше-
го, и чтобы они его получили, мы прило-
жим для этого все усилия, - заверил Нико-
лай Гаман.

Удачным оказался конец года и для ска-
лолазов. Так, согласно приказу Министер-

ства молодежи и спорта Украины, воспи-
таннику отделения скалолазания ДЮСШ 
«Электрометаллург» Дмитрию Илюхи-
ну было присвоено звание «Мастер спор-
та Украины». 

- Мы от всей души рады за Дмитрия, - 
рассказывает его тренер Ирина Борща-
говская. - Он это заслужил. Дмитрий за-
нимается у нас с 5 лет, и очень вырос за 
это время как спортсмен. Его достиже-
ния в этом году заслуживают уважения, 
на Кубке Украины  он стал вторым, уста-
новив личный рекорд 6,85 секунды. Так-
же в этом году он поступил в Придне-
провскую академию физкультуры и спор-
та. Так что, возможно, в будущем он при-
соединится к тренерскому составу нашей 
ДЮСШ. В целом многие наши воспитан-
ники показали в этом году хорошие ре-
зультаты и вошли в состав сборной Укра-
ины. . В планах у нас подготовка к Олим-
пийским играм-2024, где скорость пред-
ставлена отдельным олимпийским видом, 
а это значит, что у наших воспитанников, 
в частности у Алины Щигаревой и Окса-

ны Буровой есть все шансы показать там 
достойные результаты.  Но до этого еще, 
конечно, нужно дойти. Однако мы в себе 
уверены, особенно с таким сильным со-
ставом тренеров и при поддержке со сто-
роны НЗФ. 

Готовится к будущим Олимпийским 
играм и воспитанница отделения легкой 
атлетики - метательница молота Алена 
Шамотина, у которой в конце года случи-
лось в жизни радостное событие - она вы-
шла замуж и теперь будет выступать под 
новой фамилией. 

- Надеюсь, новая фамилия - Шуть, - по-
может мне достичь моей заветной цели 
- получения лицензии на предстоящие 
Олимпийские игры, - говорит Алена. - В 
этом году, по понятным причинам, было 
проведено недостаточное количество со-
ревнований (всего четыре), чтобы я смог-
ла как следует показать свои способности, 
поэтому мы возлагаем большие надежды 
на следующий год. Я верю, он принесет 
исполнение наших планов. Во всяком слу-
чае, я приложу для этого все усилия! 

Этот карантинный год заставил многих переосмыслить свой досуг. Ведь в 
общество сейчас не особенно и можно, а вот для того, чтобы дома себя чем-
то  занять после работы, нужно проявить фантазию. В выигрыше оказались 
те, кто до этого года имел хобби или дельное увлечение. Как, например, наши 
заводчанки, которые входят в клуб кройки и шитья «Sewing stories». Недавно 
они провели очередной флешмоб по пошиву спортивного костюма, который по 
традиции завершили шикарной фотосессией. А так как время подошло к концу 
года, то прошла она под девизом «2021-й, будь лучше». 

- 2020 год стал очень сложным для нас всех, - рассказывает экономист по 
труду ОНОТ, основательница клуба Ольга Малышко. - Но мы с девчонками в 
клубе очень надеемся, что 2021-й будет лучше, что мы не только, наконец, пре-
одолеем пандемию, но и сможем реализовать самые смелые планы, а также при-
нять участие еще не в одном швейном флешмобе. В конце-концов, когда еще ве-
рить в чудо, как не перед Новым годом и Рождеством? С наступающими празд-
никами, заводчане! 

чательного врача и человека. Но я не берусь 
говорить, что это был самый плохой год. 
Неоднозначный - да. Мы приобрели новый 
опыт в лечении, прилично укрепили парк на-
шего оборудования и наконец-то у нас все-
таки пациенты поняли, что надо становить-
ся на учет к семейному врачу. Люди реаль-
но начали обращать внимание на свое здо-
ровье, пить витамины и осознали, до какого 
плачевного состояния довели медицину с 
молчаливого согласия граждан. Поэтому бу-
дем верить, что в следующем году избушка 
в лице правительства и в виде бюджета по-
вернется к медицине передом, а не задом. А 
всем заводчанам наш коллектив желает нор-
мальной температуры, хорошей сатурации и 
только позитивных мыслей в голове. Будем 
оптимистами,  пусть ваш стакан даже при са-
мых плохих обстоятельствах будет не напо-
ловину пуст, а наполовину полон. Надеюсь в 
новом 2021 году мы будем хоть чуточку до-
брее и толерантнее по отношению друг к 
другу. С праздником!

От обществ а потре блен и я 
к обществ у безопасност и

30 декабря открылся новый Алексеевский мост, построенный взамен обрушившегося,  - НГС. 
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Год больших перемен 
Овен

2021 год принесет Ов-
нам перемены. Следует 
удалить из жизни все, что 
стало балластом. Это на-
полнит жизненной си-
лой, энергией и ускорит 
позитивные перемены. 

Те, кто осознает уроки 
прошлого, переосмыс-
лит свое существование, 
сможет начать продук-

тивный этап своей жизни.
Многие  могут стать невероятно успешными, им откроют-

ся разные двери, к ним будут обращаться за помощью и со-
ветами. Овны будут пользоваться большой популярностью и 
у лиц противоположного пола. Год благоприятен и для соз-
дания семьи, и для развития, расширения бизнеса, для начала 
новых творческих проектов. 

Очень успешным будет первый квартал года, только в кон-
це января и начале февраля возможны проблемы, вызван-
ные необдуманным риском. Отпуск нужно намечать на июль. 
В это время активность снизится, а в делах будет застой, с ко-
торым можно легко справиться после отдыха.

Овны, которые занялись своим здоровьем в 2020-м, осо-
бых проблем в 2021 году испытывать не будут. Единственное, 
чего надо остерегаться, так это чрезмерных эмоциональных 
нагрузок.

Телец
Многие Тельцы ощу-

тят потребность быть 
признанными. Это за-
ставит их расширять 
свою сферу деятельно-
сти, искать контактов с 
влиятельными людьми 
и предлагать свои идеи 
и проекты более реши-
тельно. В первой поло-
вине года откроются от-

личные перспективы для проявления способностей. Тель-
цы трудолюбивы и умеют работать эффективно, поэтому 
большинство из них во второй половине года смогут до-
стичь небывалых высот. В первом квартале 2021 года Тель-
цы направят все мысли на главные цели своей жизни, порой 
в ущерб своему здоровью и семье. Поэтому в январе и фев-
рале возможны энергетические спады, перегрузки и пере-
утомления. Самые важные дела нужно перенести на фев-
раль и вторую половину марта, когда уровень энергетики 
повысится. 2021-й станет годом обретения единомышленни-
ков и близких по духу людей.

В целом финансовая ситуация на 2021 год для Тельцов до-
статочно положительная. Тенденция идет к увеличению до-
ходов и сокращению расходов. Есть большая вероятность 
появления новых источников получения прибыли.

В личной жизни большинство Тельцов будет «штормить». 
Те супруги, которые живут дружно, смогут легко пройти 
проверку на прочность. А вот те, кто испытывает недоволь-
ство друг другом и погряз в претензиях, будут очень близки 
к разрыву отношений.

Серьезных проблем со здоровьем не ожидается, несмо-
тря на достаточно сильное напряжение. Однако есть веро-
ятность травм.

Близнецы
2021-й для Близнецов - 

это год стремительного 
профессионального ро-
ста. Многие смогут вый-
ти на новый уровень ма-
стерства в профессии. 
Кто-то начнет работать 
с возросшим интересом 
и энтузиазмом. 

Если прежняя дея-
тельность перестала устраивать, можно смело менять ее. В 
этом году все перемены - к лучшему. У многих в 2021 году 
появятся альтернативные способы заработка, которые 
очень хорошо пополнят бюджет. Год благоприятен для по-
ездок, новых знакомств, общения, а также для начала новых 
проектов и укрепления деловых и семейных союзов. 

Для создания семьи и развития любовных отношений 
тоже складывается удачное время. Причем личная жизнь 
совершенно не помешает работе, а, наоборот, будет стиму-
лировать.

После 24 мая и до середины августа начнется новый этап 
жизни Близнецов, когда на мощном энергетическом подъе-
ме в жизнь войдут большие перемены. Со второй половины 
августа и вплоть до конца сентября возможны конфликты в 
семье и на работе, что, естественно, вызовет напряжение. В 
этот период стоит быть особо осмотрительными.

Здоровью Близнецов ничего не угрожает. Энергетиче-
ский потенциал на достаточно высоком уровне.

Рак
Для большинства Ра-

ков 2021 год нельзя будет 
назвать удачным, хотя и 
плохих воспоминаний он 
тоже не оставит. Рак обя-
зательно добьется своего, 
главное - не опускать рук. 
В 2021 году ситуация бу-
дет подталкивать Раков 
к принятию радикальных 
решений, но реализация 

новых проектов будет идти с трудом. Чтобы прожить этот пе-
риод без потерь, необходимо продолжать действовать уверен-
но и динамично. Нужно доверять интуиции.

После 10 июля и бизнес, и карьера, и личная жизнь заиграют 
новыми красками. К концу года многие Раки почувствуют же-
лание кардинально изменить свою жизнь. Кто-то решит пере-
ехать в другой город, страну, сменить место работы или сфе-
ру деятельности. В финансовой сфере для Раков 2021 год ока-
жется непростым. Будет казаться, что деньги уходят в никуда. 
В более выигрышном положении окажутся те, кто имеет хоть 
какой-то запас.

В личной жизни больших изменений не предвидится. Сво-
бодные Раки с головой могут уйти в интересный роман, но вот 
закончится ли он созданием семьи, это большой вопрос.

Единственное, что может привести к проблемам со здоро-
вьем, это эмоциональная нестабильность, которая очень свой-
ственна Раку. Поэтому есть вероятность обострения хрониче-
ских заболеваний.

 

Лев
Львы смогут привлечь 

к себе еще большее ко-
личество людей, однако 
надо быть аккуратнее, по-
скольку могут притянуть-
ся и сомнительные лично-
сти с коварными помысла-
ми. Так как весь год Львы 
будут находиться под вли-
янием Сатурна - планеты 

ответственности, то важно уделить внимание развитию само-
стоятельности, а не ждать, когда кто-то другой выполнит обяза-
тельства. Смелость и авантюризм тоже приветствуются. В этом 
году для Львов смогут удачно сложиться карьера, творческие, 
любовные и партнерские взаимоотношения.

Небольшой застой в делах произойдет в начале марта, зато в 
конце марта уже можно рассчитывать на позитивные перемены 
как в материальном положении, так и в остальных сферах жиз-
ни. Очень благоприятный период с середины апреля и до тре-
тьей декады мая. Время для отдыха и расслабления - это конец 
июня - начало июля. Этот период неблагоприятен для любых на-
чинаний и нестабилен в финансовой сфере. 

Могут возникнуть проблемы из-за легкомысленного отно-
шения к деньгам. Лев привык жить с ощущением, что деньги не 
кончаются. Он любит тратить на друзей, родных, легко поддает-
ся шопингу.

Личная жизнь Львов в 2021 году будет очень активной. Многие 
будут нуждаться в том, чтобы вторая половина признавала авто-
ритет, восхваляла и окутывала постоянным вниманием, не нару-
шая личных границ.

В начале года возможны заболевания, вызванные нервным 
напряжением, а также бессонница, головные боли.

Дева
У Дев будет множество 

возможностей для реали-
зации потенциала. Не сто-
ит отказываться от пред-
ложений проявить свою 
креативность. Професси-
ональный рост и укрепле-
ние материального бла-
гополучия будут продол-
жаться на протяжении 

всего года, но особенно благоприятными окажутся вторая поло-
вина февраля, первая половина марта и начало мая.

Нужно чаще прислушиваться к чувствам. Девы привыкли 
опираться на аналитический ум, трезвый расчет. Это хорошо, но 
если ко всему этому добавить эмоции, это сделает Дев более те-
плыми и принесет удачу. Надо быть внимательными к пожилым 
родственникам, укрепляйте отношения с влиятельными людьми. 
Не стесняйтесь привлекать к себе внимание, так как многие из 
них могут принять значительное участие в вашей судьбе.

В начале сентября произойдут события, которые потребуют 
от Дев собранности и повышенной концентрации внимания. В 
сентябре и октябре возможны нестабильность в отношениях, 
крупные траты, а в некоторых случаях - потери. В конце октя-
бря появятся новые источники доходов и материальное положе-
ние стабилизируется.

Любовный гороскоп вполне благоприятный. Правда, многие 
отодвинут личную жизнь на второй план, так как главным в дан-
ном периоде времени все же будет работа.

Возможно обострение хронических и сердечно-сосудистых за-
болеваний, различные проблемы с гормональной системой.

Наступивший год можно по праву назвать годом пробуждения. Негатив уйдет в прошлое, а на смену ему выйдут обнадеживающие 
тенденции. Для многих знаков Зодиака год Белого Металлического Быка выйдет несколько инертным, но это не значит, что в нем не 
произойдет никаких важных событий. Год сложится благоприятно и для финансовой деятельности, и для творческого развития, и для 
смены рода деятельности. Все желающие если не добьются своих целей окончательно, то точно продвинутся в их достижении. Непри-
ятных сюрпризов ждать не следует. Бык пышет здоровьем, силой и прочно стоит за теплые дружеские и семейные чувства.

Новости

В Украине запланирован 
постепенный 
переход к е-паспортам

В Украине планируется постепенно 
прекратить использование паспортов в 
форме книжечки и заменить на пласти-
ковые карты. Комитет по вопросам прав 
человека, деоккупации и реинтеграции 
временно оккупированных территорий 
в Донецкой, Луганской областях и Ав-
тономной Республики Крым, города Се-
вастополя, национальных меньшинств и 
межнациональных отношений рекомен-
дует Верховной Раде принять соответ-
ствующий правительственный законо-
проект №3986 «О паспорте гражданина 
Украины в форме книжечки». Согласно 
проекту срок действия паспорта-книжки 
предлагают установить: для лиц в возрас-
те от 16 до 25 лет - до дня достижения ли-
цом 25-летнего возраста; для лиц в воз-
расте от 25 до 45 лет - до дня достижения 
лицом 45-летнего возраста при условии, 
что до дня вступления в силу данного за-
кона в паспорт вклеена новая фотогра-
фия после достижения лицом 25-летне-
го возраста, а в случае, когда паспорт 
был оформлен в период после достиже-
ния лицом 25-летнего возраста до дня до-
стижения им 45 лет, - фотография во вре-
мя оформления паспорта;  для лиц в воз-
расте от 45 лет - бессрочно при условии, 
что до дня вступления в силу закона в па-
спорт вклеена новая фотография после 
достижения лицом 45-летнего возраста, 
а в случае когда паспорт был оформлен 
после достижения лицом 45-летнего воз-
раста, - фотография во время оформле-
ния паспорта. Таким образом, при следу-
ющей дате, когда будет нужно вклеить 
новое фото, паспорт в форме книжеч-
ки будут заменять на пластиковую карту. 
Новые паспорта будут выдавать только в 
форме пластиковых карт.

Повышение под елку
28 декабря Кабинет министров отме-

нил так называемый «льготный тариф» 
на первые 100 кВт-ч потребленной на-
селением электроэнергии по 90 копеек. 
Так, правительство фактически ввело 
для бытовых потребителей единый та-
риф на электроэнергию в размере 1,68 
грн за кВт-ч. В рамках принятого Кабми-
ном постановления №483 (принят с дора-
боткой в Секретариате), единый тариф 
для населения должен стать временным 
и действовать с 1 января по 31 марта 2021 
года. Далее  Кабмин может снова разде-
лить тарифы: потребление свыше 300 
кВт-ч будет обходиться потребителю по 
3,36 грн за за кВт-ч.

Подорожает в Украине и мобильная 
связь. «Киевстар», Vodafone и Lifecell уже 
с 1 января 2021 года повысят плату за 
пользование своими услугами. В некото-
рых тарифах цены могут вырасти почти 
в два раза. Изменения объясняются про-
цессами инфляции, роста курса валют и 
модернизации сетей.

Сумка для сніговика
Японський бренд представив незви-

чайну новинку - сумку для справжнього 
сніговика. Називається вона Yukidaruma 
і виконана в сіро-графітовому кольорі, 
а форма імітує силует сніговика, що 
дозволяє не зіпсувати форму снігового 
витвору. Автори ідеї пояснюють, ча-
сто, зліпивши зимового символа, дитині 
складно з ним розпрощатися.

А тепер в разі, якщо зліплений сніговик 
припав до душі, дитина зможе його забра-
ти із собою. Для цього сумка пристосова-
на, адже виготовлена з водонепроникної 
шкіри і поліефірного волокна. Майстри 
бренду врахували і можливий витік води 
та встановили водонепроникну блискав-
ку. У комплекті також йде спеціальний 
лоток, за допомогою якого сніговика 
можна діставати і прибирати в сумку, не 
зіпсувавши його форму. Лоток також 
«закріплює» розташування сніговика 
всередині. Дизайнери сумки не забули і 
про другу важливу складову головного 
зимового символу: з внутрішньої сторони 
є спеціальна кишенька, куди можна по-
класти ніс-морквинку.

По материалам интернет-изданий.

НАТО усилит меры по защите от биологического оружия из-за коронавируса, - «Слово і Діло».
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Расслабься!

Весы
Многие Весы в 2021 

году захотят попробовать 
свои силы в новом деле 
или обновить окружение, 
найдя людей, более соот-
ветствующих своим по-
требностям и внутренним 
стремлениям.

Также, благодаря уси-
лению дара предвидения и интуитивных способностей, 
Весы смогут чаще обычного оказываться в нужное время и 
в нужном месте. Активно проявится финансовое чутье, ко-
торое выведет на выгодные сделки.

У многих Весов в 2021 году возрастут организаторские 
способности. Во второй половине года карьера и матери-
альное благополучие пойдут в гору. Кроме серьезных пе-
ремен в профессиональной деятельности, Весы 2021 год за-
помнят и переменами в личной жизни. У многих родятся 
детки. Успех в делах самым наилучшим образом отразит-
ся на физическом и эмоциональном состоянии. В сентябре 
2021-й возможно возникновение проблем в профессиональ-
ной сфере.

Любовная сфера для Весов в 2021 году будет нестабиль-
ной. Возможны неожиданные вспышки ревности и разно-
гласия.

Единственное, что угрожает здоровью Весов в 2021 году, 
это хроническая усталость. Гороскоп рекомендует сменить 
место работы или хотя бы пересмотреть график.

Скорпион
Многие Скорпионы в 

2021 году будут серьезно 
настроены на перемены 
в жизни, а жажда творче-
ства будет подталкивать 
их к поискам новых видов 
деятельности. Нужно сме-
лее экспериментировать, 
и мечты воплотятся в жиз-
ни. В этом году интуиция 
Скорпионов усилится.

Очень многообещающими для Скорпиона в 2021 году 
окажутся февраль и март. Скорпионы четко увидят направ-
ление перспективной деятельности и составят кратчайший 
маршрут достижения цели. Октябрь будет непростым, кон-
фликтность Скорпионов возрастет, поэтому все важные 
дела и встречи надо перенести на ноябрь.

В финансовой сфере год у Скорпионов будет нестабиль-
ным. Несмотря на хороший доход, они будут постоянно 
ощущать нехватку денег. С начала года многих ожидают не-
предвиденные расходы, которые некоторых даже вынудят 
залезть в долги. К лету ситуация с деньгами улучшится.

У рожденных под знаком Скорпиона в 2021 году будет ак-
цент на семью, дом и личную жизнь. Одинокие Скорпионы 
имеют практически 100-процентную вероятность создать 
счастливые отношения.

Энергетический потенциал Скорпионов в 2021 году невы-
сок. Особенно в усиленных мерах предосторожности нуж-
даются те, кто имеет хронические заболевания.

Стрелец
В 2021 году Стрельцов 

ждет трансформация 
привычек, связей. Это 
поспособствует выходу 
на новый уровень раз-
вития. Поначалу будет 
казаться, что это слиш-
ком сложно, но на самом 
деле - время пришло.

Самый запоминаю-
щийся период 2021 года 

- это конец мая - июнь, когда Стрельцы своими харизмой 
и энергетикой будут привлекать к себе внимание не толь-
ко лиц противоположного пола, но и потенциальных пар-
тнеров, друзей.

В июне и начале июля 2021 года гороскоп рекомендует 
Стрельцам немного снизить скорость, поскольку многие 
будут находиться в нестабильном психоэмоциональном со-
стоянии и не совсем адекватно реагировать на окружаю-
щих. Этот период неопределенности и нестабильности луч-
ше всего использовать для отпуска.

В личной жизни в 2021 году Стрельцов ждут долгождан-
ные перемены. Кто-то наконец решится на переезд. Впол-
не вероятно, будет не все так просто, как задумали. Одино-
кие Стрельцы в 2021 году обязательно задумаются о соз-
дании семьи. Многие переосмыслят свой прошлый жизнен-
ный опыт и поймут, к чему стремиться в будущем.

У семейных Стрельцов возможны проблемы с родствен-
никами.

Энергетический потенциал Стрельцов в 2021 году будет 
на достаточно высоком уровне, но заболевания могут быть 
связаны с переутомлением, вызванным большой нагрузкой 
на работе и импульсивными действиями.

Козерог
В 2021 году у Козерога 

открываются новые пер-
спективы в карьере. Воз-
можности будут только 
стимулировать к разви-
тию и продолжению ра-
нее начатых дел на но-
вом профессиональном 
уровне. Особенно удач-
ны в 2021 году будут 

дела, связанные с недвижимостью, строительством, ремонтом 
и обустройством быта, банковской деятельностью. Самый бла-
гоприятный период - с середины апреля и до 21 мая. В это вре-
мя у многих возрастут авторитет, влияние, значимость.

В конце мая - начале июня будет очень много суетных, но 
приятных событий, возможно, связанных с покупкой машины, 
переездом в более комфортный дом или другой город. 

Финансовый гороскоп для Козерогов на 2021 год достаточ-
но позитивный. Однако, несмотря на постоянно растущие до-
ходы, денег будет не хватать. Это связано с растущими потреб-
ностями.

В любовном секторе гороскопа Козерогов будет находить-
ся Уран, планета неожиданностей. Поэтому, прежде чем бро-
саться в омут с головой, надо слушать свой внутренний голос. 
Семейные Козероги весь год будут чувствовать свою ценность 
для второй половинки. Единственное, дети могут немного ом-
рачать идиллию, периодически устраивая «бунт на корабле».

Энергетический потенциал Козерогов в 2021 году невысок. 
Сатурн - планета-управитель Козерога, своими жесткими энер-
гетическими вибрациями будет действовать на уязвимые места, 
а именно - кости, зубы, кожу.

Водолей
Для Водолеев начина-

ется следующий 12-лет-
ний юпитерианский цикл, 
который будет склады-
ваться весьма успеш-
но, поскольку сила их 
Солнца будет поддержа-
на энергиями Юпитера - 
планеты счастья.

В 2021 году в духов-
ной жизни и внутреннем мире Водолеев произойдут серьез-
ные изменения. Появится новое видение своего жизненно-
го пути, а стремление к творческому самовыражению бу-
дет притягивать людей с подобными желаниями и стрем-
лениями.

Ваши новые идеи будут способствовать росту материаль-
ного благополучия. Многие Водолеи обретут новый статус, 
станут членом каких-то организаций, перейдут на новую ра-
боту или переведут любимое хобби в разряд бизнеса.

Особенно динамичной станет жизнь Водолеев в первой 
половине февраля. Конец мая и июнь запомнятся как са-
мый счастливый период 2021 года. В сентябре возможны 
проблемы, нарушающие привычное течение жизни. Ссоры 
с близкими, конфликты на работе могут негативно сказать-
ся на карьере и отпугнуть удачу.

Любовная сфера рожденных под знаком Водолея в 2021 
году будет полна ярких впечатлений и приятных сюрпри-
зов. Одинокие Водолеи могут погрузиться в череду любов-
ных романов.

Легкомысленное отношение Водолеев к здоровью может 
сыграть злую шутку. Сатурн, планета ответственности, надол-
го расположился в знаке Водолеев и потребует пересмотра 
отношения к себе.

Рыбы
Для большинства Рыб 

2021 год будет связан с за-
вершением бизнес-про-
ектов , творческих и лич-
ных планов, намеченных 
в прошлом году. В 2021 
году Рыб ждут дальние 
путешествия, неожидан-
ные и интересные пред-
ложения. Естественно, 
все это очень сильно из-

менит плавное течение жизни.
Финансовый гороскоп для Рыб на 2021 год неоднозначен и 

зависит от каждого конкретного человека. Если вести себя 
пассивно, то и финансовая ситуация будет примерно такой же. 
Активность поспособствует тому, что в 2021 году можно полу-
чить прибыль. Кроме того, щедрость Рыб в этом году вернется 
сторицей. В любовной сфере 2021 год наведет порядок. Это пе-
риод, когда все тайное становится явным. Если семья крепкая, 
то чувства только усилятся. Одиноким Рыбам в личной жизни 
будет сопутствовать удача.

Энергетический потенциал Рыб в 2021 году невысок. Вполне 
вероятны аллергии, мигрени, обострение хронических заболе-
ваний, а также появление новых.

и возможностей
Увага!

У зв’язку з карантином   внаслідок 
пандемії коронавірусу COVID-2019 

ПРИЙОМ НА ЗАВОД   

ТИМчАСОВО  ПРИПИНЕНО.

УПРАВЛіННя  ПЕРСОНАЛОМ  
бУДЕ ЗАчИНЕНО  ДЛя  ВіДВіДУВАчіВ. 

Кандидатам на працевлаштування на-
правляти свої резюме на електронну 
адресу OK@NZF.COM.UA для подаль-
шого інформування про закінчення ка-
рантину.

Працівникам заводу з будь-яких кадро-
вих питань (окрім отримання трудової 
книжки при звільненні) звертатися до 
працівника з праці цеху.

До уваги телеглядачів!
Дивіться свіжі новини заводу 

і гострі міські теми, висвітлені 
працівниками студії телеба-
чення заводу в програмі «Феросплавник» 
через Т2 на каналі УНІАН Нікополь в 
п’ятницю, 1 сiчня, о 18.00. Повтор - в суботу 
і неділю, о 9.00, а в понеділок - о 7.00 та 18.00. 
А також у соцмережі «Фейсбук» в группах 
«Никополь ферросплавный» та «Новости 
АО «Ферросплавщик» Никополь», а також 
на сторінці В.П.Кисельова в «Фейсбуці».

будьте завжди в курсі останніх подій з 
життя заводу і міста!

Суббота,
2 января

Воскресенье,
3 января

Понедельник,
4 января

- Дорогая тетушка, большое спасибо за ту 
трубу, которую Вы мне подарили мне на Но-
вый год.

- Да не за что, мой мальчик, она всего-то 
30 гривен стоит.

- Но зато теперь мне каждое утро папа и 
каждый вечер мама дают по 10 гривен, что-
бы я не дудел!

* * *
Ресторан. Новый год. Половина первого 

ночи.
- Официант, что за бифштекс вы мне дали! 

Я уже полчаса не могу его разрезать!
- Вы можете не торопиться, сэр, сегодня 

мы закрываемся в семь утра.
* * *

Тренер хоккейной команды под Новый год 
говорит игрокам:

- Скоро такой волшебный праздник! Вы 
должны совершить чудо и преподнести мне  
подарок - выиграть сегодняшний матч!

Команда отвечает:
- Поздно, мы уже купили вам галстук...

* * *
- Посоветуй, что купить жене на Новый 

год.
- А не проще ли спросить у нее самой?
- Ну...Таких денег у меня нет.

* * *
- Я подарил жене на Новый год книгу «Как 

экономить деньги».
- Ну и как у нее это получается?
- Говорит, что нормально. Я бросил курить 

и похудел на шесть кило...
* * *

Два мужика разговаривают:
- Ты знаешь, подарил дочери на Новый 

год скрипку - думал, в музыкальную школу 
пойдет, играть научится. Нет, ничего не про-
изошло - так и лежит инструмент, пылится!

- Хе-хе! У меня та же история: подарил 
теще на Новый год чемодан...
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Вторник,
5 января

Среда,
6 января

четверг,
7 января

Пятница,
8 января

Ответы на кроссворд, 
опубликованный в №51
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В уряді вирішили нагороджувати найкращих учасників ЗНО грошовими преміями, - Hromadske.ua
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Руководство, цехкомы 
профсоюза, коллективы 
подразделений завода сер-
дечно поздравляют своих 
именинников:

мастера  по ремонту энер-
гооборудования Сергея ЗА-
ЛОГУ, горнового Олега  ПО-
кИНЬбОРОДУ (ЦПФ);

бункеровщиков Николая 
НОВОХАТНЕГО и Елену 
ЛАЛУ (АГЦ);

заместителя директора 
финансового, главного бух-
галтера по налоговой отчет-
ности и финансово-расчет-
ным операциям Инну СТА-
РИк (главная бухгалтерия);

диспетчера Марину ЗУ-
бАНОВУ, водителей Вале-
рия САХНОВСкОГО, Иго-
ря бАбАкА, Владислава 
ПИМЕНОВА, водителя по-
грузчика Дмитрия ДУНДУ, 
слесаря Анатолия НОСА-
Ля (АТЦ);

ведущего инженера Мари-
ну кУПЦОВУ (ОСТ);

формовщика Александра 
ГУЛА, токаря Александра 
чАЙкУ  (РМЦ);

экономиста Марину ПА-
СОШНИкОВУ, электрога-
зосварщика Павла кУкСУ, 
слесаря-ремонтника Евге-
ния ХОДАкА (ЦРМО-2);

маляра Наталью ОМЕЛЬ-
чЕНкО, оператора Алек-
сандра ТОкОВЕНкО (РСЦ);

старшего мастера Алек-
сея кРИЖАНОВСкОГО, 
лаборанта Ларису ПРОЗО-
РОВУ (КПО и ГСС);

Вольдемара Михайловича 
МУРАВСкОГО, Ольгу Ни-
колаевну СюНИк, Любовь 
Алексеевну ДЗЕНГЛюк, 
Людмилу Анатольевну кА-
РАПЕТяН, Никиту Ивано-
вича ПЫСя, Анатолия Ан-
дреевича ЕЖОВА, Василия 
Гавриловича МАкАРЕН-
кО, Николая Васильевича 
СИВАША, Раису Тарасовну 
ВИННИчЕНкО, Николая 
Викторовича ДЕМчУкА, 
Сергея Павловича ЕГОРО-
ВА, Николая Андреевича 
МУЛяРА, Ивана Петровича 
МУРАШкО, юрия Ивано-
вича ОВчИННИкА, Олега 
Ивановича ТРОяНА  (совет 
ветеранов завода).

Уважаемые именинники! 
Желаем Вам успехов - стре-
мительных, побед - зна-
чимых, мечтаний и жела-
ний - осуществимых, людей 
рядом - надежных, целей - 
достижимых,  счастья - го-
ловокружительного! При-
мите искренние  пожелания  
крепкого здоровья, добра, 
удачи, процветания и благо-
получия!

С  праздником!

8Понемногу  обо  всем...

Желаем удачного года Быка!
Пусть жизнь ваша будет

проста и легка,
Полна позитива, уюта 

и света,
Пусть будет любовью 

огромной согрета!
Желаем здоровья, 

мгновений чудесных,
Поездок приятных 

и дел интересных,
Желаем вам любящих, 

верных любимых,
Финансовых взлетов 

во всем ощутимых!
Желаем стабильности 

и теплоты,
Пусть сбудутся все 

до единой мечты,
Пусть будет прекрасным 

для вас этот год
И счастье огромное 

вам принесет!
Ваш «ЭМ». 

Дед Мороз, Красный нос, любит издеваться.
Сделал зиму потеплей и пошел купаться!

С Новым годом!

Много-много денег зара-
ботает человек, который изо-
бретет самовыбрасывающую-
ся новогоднюю елку…

* * *
Муж загадал на Новый год 

желание, чтобы жена стала 
экономной, а тёща — умной. 
После боя курантов жена вы-
ключила телевизор, задула 
свечи, убрала со стола ко-
ньяк, а теща начала расска-
зывать подробности Столет-
ней войны…

* * *
Заботливая бабушка к Но-

вому году навязала внуку 
свитер, шерстяные носки, 
свою точку зрения и систему 
моральных ценностей.

* * *
На Новый год Вовочка за-

гадал желание: 
- Хочу, чтобы каждый день 

был Новый год! 
Через два месяца Вовочка 

вышел на пенсию.
* * *

Новогодняя мудрость про-
давцов: 

Говорят, под Новый год все 
всегда сбывается, даже то, 
что целый год сбыть не полу-
чается.  

Поздравляем начальника 
ЦСП Александра Заскаль-
ко, начальника ОСТ Оле-
га Даниленко, начальника 
ОУСО Дмитрия Люборца  
с днем рождения!

Уважаемые именинники! 
Пусть  Ваши деловые и че-
ловеческие качества, наце-
ленность на результат, уме-
ние  принимать взвешенные  
решения и  видеть перспек-
тиву,  объединяя коллектив 
для  выполнения поставлен-
ных задач,  и в дальнейшем  
помогают Вам держать са-
мую высокую планку  в Ва-
шей профессиональной де-
ятельности на благо Ни-
копольского завода фер-
росплавов. Желаем Вам 
вдохновения, неиссякаемой 
энергии, творческого подъе-
ма  и успеха при воплощении  
намеченного! 

Правление АО НЗФ, 
отраслевой профсоюз. 

коллективы ЦСП, ОСТ 
и ОУСО.

С  именинниками  нас! Розклад  фiльмiв  
в  кiнотеатрi  Кино Тема»  

1 січня о 13.50; з 2 по 7 
січня о10.00, 13.50 - фільм 
«ДУША» 2D (вартість квит-
ка на ранковий сеанс - 40 
грн., на інший - 50 грн.).

З 1 по 7 січня
о 12.00, 16.00 - фільм 

«СіМЕЙкА кРУДСіВ» 2D 
(вартість квитка - 50 грн.);

о 18.00 - фільм «ЗВО-
РОТНіЙ ЗВ,яЗОк» 2D 
(вартість квитка - 60 грн.).

З 1 по 5 та 7 січня
о 20.00 - фільм «ДИВО-

ЖіНкА 1984» 2D (вартість 
квитка -  60 грн.).

Квитки можна придбати 
до початку сеансу в ПКіС 
НЗФ або на сайті www.
cinema.dp.ua

Забронювати квитки мож-
на безкоштовно з п,ятниці 
по неділю за телефонами: 
(097) 202-24-84, (095) 748-96-
88. Бронь знімається за 15 
хвилин до початку сеансу. 

Рекомендований час для 
викупу броні - 30-60 хвилин 
до початку фільму.

Вітаємо!

Хай щастить!
Ось кому поталанило так поталанило! Адже народитися прямо у новорічні свята - це  подвійне чудо. Звісно ж, на 

заводі таких везунчиків чимало, проте саме ювілейні дні народження цими днями відмітили шановні колеги, відмінні 
фахівці та просто чудові люди  - провідний інженер з організації та нормування праці ВНОП Юрій Івлєв, консуль-
тант-перекладач БОДВА АГВ Олена Амосова та кореспондент заводської телестудії  Лєля Лєдньова. Звісно ж, 
колеги поспішили привітати своїх ювілярів з цими важливими датами у їхньому житті на сторінках «ЕМ».

«А у нас ювіляр!»
Саме з цих слів у ВНОП почали свою розповідь про свого ювіляра - провідного 

інженера з організації та нормування праці відділу Юрія Івлєва. І навіть у підході до 
привітання відчувається гордість за колегу та щира радість за можливість працю-
вати поруч. І це зовсім не дивно.

Свою трудову діяльність на НЗФ він розпочав у 1998 році, з 2000 по 2011 рiк пра-
цював на різних посадах в юридичному відділі, після цього був переведений і на 
сьогоднішній день працює провідним інженером з організації та нормування праці 
бюро технічного нормування та хронометражних спостережень ВНОП.

- На нашому підприємстві Юрій Юрійович працює вже понад двадцять років, і 
скрізь його знають як дуже порядну людину й відмінного фахівця, - розповіли ко-
леги. - Маючи особливий хист до юриспруденції, він не лише вміло керує роботою 
підлеглого бюро, а й бере безпосередню участь у проведенні хронометражних спо-
стережень, розробці норм часу та робочих інструкцій працівників заводу. До того 
ж саме він систематично проводить аудит роботи централізованих працівників з 
праці заводу в питаннях дотримання ними вимог трудового законодавства та нормативних актів заводу. До будь-якої 
справи він ставиться сумлінно, охоче ділиться своїм досвідом роботи, тому й користується авторитетом і повагою у ко-
лег. Крім цього він є доброю і порядною людиною та люблячим чоловіком.  Вільний час із задоволенням проводить 
на природі, полюбляючи активний відпочинок. А ще у нашому колективі його знають як заядлого та вдалого рибалку. 
До речі, він може не тільки спіймати рибу, а й приготувати з неї дуже смачну юшку й пригостити нею весь колектив! 

Отже колектив відділу наукової організації праці iз задоволенням вітає Юрія Юрійовича з 50-річчям і 
бажає йому родинного щастя, фінансового благополуччя і міцного здоров’я!

На счастье: новогодние приметы и гадания 
Чтобы чудеса происходили, их нужно ждать, а лучше - призывать. Наверное, поэтому во многих странах 

существуют приметы, связанные с событиями новогодней ночи. 

Творческий подход всегда 
дарит  успех 

Еще одна очаровательная заводчанка, настоящий професси-
онал своего дела - корреспондент заводской телестудии  Леля 
Леднева  услышала  в эти предпраздничные дни  теплые и ис-
кренние поздравления от коллег  к своему золотому юбилею. 

-  Леля Леднева начала свою творческую деятельность на 
НЗФ в октябре 2006 года. Ее многие на заводе знают как ув-
леченного своей профессией человека, красивую женщину.   К 
тому же ее открытый и душевный взгляд, приветливая улыбка 
подкупают и располагают с первой минуты общения. Она мгно-
венно заражает всех своим оптимизмом, любовью к окружаю-
щим и к жизни, прекрасно находит «ключик» к каждому челове-
ку,  - говорят коллеги.  - Она излучает позитивную внутреннюю 
энергию, окружающим всегда хорошо рядом с ней.  Отличитель-
ные черты  характера Лели Анатольевны  - обязательность и 
порядочность, ответственность за результат. Поэтому и неуди-
вительно, что ее материалы о жизнедеятельности завода  и его 
тружениках  вызывают живой отклик на предприятии, получа-
ются  яркими и интересными. И вполне заслуженно к юбилей-
ному дню рождения ее добросовестный  труд отмечен Почетной грамотой председателя правления. А для своих 
близких она самая любящая и заботливая мама и супруга. 

Коллективы заводской телестудии и редакции газеты «Электрометаллург» от всей души  поздравляют 
Лелю Анатольевну  с золотым юбилеем и желают  ей оставаться такой же очаровательной женщиной, 
вдохновленным творчеством профессионалом, добра, радости,  крепкого здоровья, неиссякаемой энергии и 
семейного благополучия.

Перевод на душевный язык
В первый день нового года отмечает красивый юбилей и консультант-переводчик  

БОДВА АХО  Елена  Амосова. Ее знают в отделе как уверенного и эффективного спе-
циалиста и очень скромного и  душевного человека. 

-  На протяжении многих лет  наша Леночка осуществляет переводы заводских доку-
ментов на украинский язык, а также проводит их  проверку  на соответствие стилистике 
и правилам  правописания, - рассказали об особенностях трудовой деятельности  юби-
лярши коллеги. -   Даже трудно представить, какое количество  документов  ею было 
прочитано и переведено за годы работы на предприятии! Потому-то не только текст, но 
и любую беседу она запросто переводит на душевный язык, доступный каждому чело-
веку. И сегодня мы все спешим от всей души поздравить  Елену с юбилейным днем рож-
дения и пожелать ей всегда оставаться такой же очаровательной женщиной, а главное 
- крепкого здоровья,  вдохновения, добра, исполнения заветных желаний и, конечно же, 
праздничного настроения!

В Шотландии новый год не придет, 
если его не впустить. Поэтому в пол-
ночь глава семьи открывает двери в 
дом - старый год уходит, а новый идет 
ему на смену. 

В Эстонии не засиживаются дома: 
хорошей приметой считается встре-
тить на улице перепачканного сажей 
трубочиста (но чтобы не играть с судь-
бой, в стране часто дарят игрушечную 
фигурку трубочиста). 

В Австрии в полночь 1 января жела-
тельно оказаться на площади у собора 
святого Стефана. Звон его колоколов, 
считают венцы, предвещает удачу в на-
ступающем году. 

Новогодние традиции Испании го-
ворят, что с боем курантов нужно 
съесть 12 виноградин, чтобы год стал 
удачным. 

В Болгарии могут обрадоваться, 
если у кого-то из гостей окажется лег-
кий насморк. Чихнуть за столом - к ве-
зению в новом году. 

С наступлением нового года в Гре-
ции глава каждой семьи разбивает о 
стену дома плод граната. Если гранато-
вые зерна разлетятся по двору, семью 
ожидает счастье. 

Чтобы новый год был благополуч-
ным, в Венгрии принято свистеть, и 
особенно усердствуют в этом дети, ко-
торым покупают специальные дудоч-
ки и рожки. 

А в Японии Новый год встречают 
смехом. Посмеявшись, японцы прислу-
шиваются к колоколам: их звон дол-
жен унести все плохое, что 
было в старом году. 

Внимание, путеше-
ственники: существует 
новогодняя традиция и 
для вас. В Перу счита-
ют, что нужно собрать 
чемодан и в ночь на 1 
января обойти с ним 
свой квартал - тогда за-
думанная поездка со-
стоится. 

А в некоторых стра-
нах на праздник приня-
то безобразничать - и 
дети тоже могут при-
нять участие в озорстве.

Под Новый год улицы 
городов Аргентины вме-
сто снега усыпаны бума-
гой. В этой стране выбра-

сывают из окон ненужные газеты, 
журналы, старые бумаги.

В Дании новогодняя ночь прохо-
дит под звон бьющейся посуды: ста-
рые тарелки и чашки разбивают о 
двери друзей и соседей. Чем больше 
поутру осколков у порога, тем удач-
нее будет год.


